



UNO DE ELLOS ES DE LOS ÁNGELES

Desarticulan banda que robaba madera en Biobío y falsificaba documentos para venderla a forestales

Prensa La Tribuna
prensa@latribuna.cl

El operativo involucró a la PDI y la Fiscalía Regional en las provincias de Concepción, Biobío y Arauco, detectando una red que movía 13 mil millones de pesos en transacciones ilícitas.

Un total de siete personas detenidas y seis viviendas allanadas en las provincias de Biobío, Arauco y Concepción resultaron de un amplio operativo desarrollado por la Policía de Investigaciones (PDI) junto a la Fiscalía Regional del Biobío, con el fin de desarticular una banda criminal dedicada al robo y venta ilegal de madera en la zona.

Los detenidos forman parte de una organización criminal que operaba en la zona recibiendo madera robada, generando documentos falsificados para venderla a empresas forestales. Estas transacciones ilícitas alcanzaron un monto estimado de 13 mil millones de pesos. Los cargos incluyen asociación ilícita, lavado de activos y receptación y entre los arrestados figura una persona que tiene residencia en la ciudad de Los Ángeles.

La fiscal regional del Biobío, Marcela Cartagena, señaló que “desde 2022 tenemos un encargo del fiscal nacional para concentrar esfuerzos investigativos en el fenómeno de la sustracción de madera, la ruta del dinero y las infracciones tributarias”.

Además, explicó que “ya en



LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES estuvo a cargo de los operativos en las tres provincias de la Región del Biobío.

ese momento teníamos información recopilada a través de los equipos de violencia rural. Desde entonces, nos enfocamos en esa información, abordando el fenómeno de la sustracción, recepción y acopio de madera para su venta a empresas forestales, que no compran si la documentación no está en regla”.

En ese sentido, subrayó que “este es un esfuerzo interagencial, un esfuerzo del Estado de Chile en Biobío, en el que destaca el compromiso de la PDI, que

ha trabajado en momentos en que no todo parecía fácil. Este esfuerzo requiere mucho tiempo, tecnología y paciencia”.

La fiscal también precisó que el operativo permitió la detención de “siete personas que conforman una organización criminal liderada por un sujeto, y que estaban vinculados a otra banda, cuyo líder está actualmente en prisión preventiva por violencia rural. Este individuo les vendía madera, la cual ellos recibían para falsificar la documenta-

ción y vender en el mercado formal”.

Agregó que “estamos hablando de un movimiento financiero de 13 mil millones de pesos. Es importante señalar que ya estábamos tomando medidas para retener el dinero en productos bancarios”.

Por su parte, la jefa regional de la PDI en Biobío, prefecta inspectora Claudia Chamorro, destacó que “este operativo policial en la región del Biobío incluyó despliegues en la provincia de Concepción,

así como en las provincias de Biobío y Arauco. Las diligencias, a cargo de la Brigada de Robos, se enfocaron en ejecutar siete órdenes de detención y seis de entrada y registro, logrando la captura de los siete blancos identificados”.

Chamorro también detalló que “se incautaron más de ocho millones de pesos en efectivo, tres vehículos, 49 bicicletas náuticas valoradas en aproximadamente 10 millones cada una (totalizando más de 490 millones de pesos), además de mil millones de pesos congelados en cuentas bancarias”.

En cuanto al operativo, precisó que “se ejecutaron seis órdenes de entrada y registro en las provincias de Arauco, Biobío y Concepción, específicamente en las comunas de Curanilahue, Los Ángeles, San Pedro de la Paz, Arauco y Concepción, desde las 20 horas de ayer (anteayer) y durante esta jornada”.

Todos los detenidos pasaron a audiencia de formalización este martes, la cual se extenderá hasta la jornada de este miércoles para determinar las medidas cautelares contra los imputados.



LA RED DELICTUAL MOVÍA 13 mil millones de pesos en transacciones ilícitas.



LOS IMPUTADOS HABRÍAN FALSIFICADO documentos para vender madera robada a empresas forestales.